



## FOIRE AUX QUESTIONS :

### ***Comment avoir toute ma personnalité et professer la même foi que des millions de catholiques ?***

Un journaliste allemand très connu, Peter Seewald, avait été requis pour faire une enquête auprès du cardinal Ratzinger qui intriguait les Allemands : lui, l'incroyant, après avoir fréquenté quelque temps cet homme si simple et si profond, a été complètement retourné. Il a découvert les splendeurs cachées de la foi. Comme on lui demandait quelle était la réponse du cardinal, devenu entre temps Benoît XVI, qui l'avait le plus frappé, il a dit : « J'avais demandé combien de chemins il y avait pour aller à Dieu ? Le Pape a répondu, il y a autant de chemins qu'il y a d'êtres humains. »

Telle est la vérité : chacun de nous est unique. Jean Rostand, le grand biologiste, était frappé par cette vérité que chaque feuille est unique, que chaque cheveu est unique. Si ces réalités se ressemblent, en fait, il y a comme une sorte d'individualité dans chaque créature, contrairement aux objets manufacturés fabriqués par l'homme. A plus forte raison, chaque être humain est unique aux yeux de Dieu, comme chaque enfant aux yeux d'une mère.

C'est pourquoi il faut éviter soigneusement de se laisser emprisonner par les modes, les « prêts à porter », « prêts à penser, à copier », etc. Il faut revenir sans cesse à cette parole de saint Paul : *Là où est l'Esprit de Dieu, là est la liberté.* (2 Co 3, 17). Ceci veut dire que seul l'Esprit de Dieu est la clé de notre vraie liberté, peut révéler en nous une réelle originalité. Sans cet Esprit, fatalement, nous épousons l'esprit du monde, dominé par un affreux « amour propre »... Ce sera une des joies les plus merveilleuses de l'éternité que de voir l'originalité des saints !

Père Doze, Lourdes